

Abkühlen der Getränke.

Man kühlt Wasser in einem Gefäße ab, wenn man letzteres mit einem nassen Lappen oder wollenen Zeuge umwickelt und in die Zugluft stellt.

Das in einem solchen Gefäße befindliche Getränke wird dadurch so kalt, als wenn man es in Eis gesetzt hätte. Auf dergleichen Art pflegt man das Getränke im ganzen Orient abzukühlen. — Wenn die Ungarn durch große Einöden reisen, und weder Wasser, noch Eis bekommen können, um ihr Getränk abzukühlen, so machen sie eine Grube ohngefähr 2 Fuß tief in die Erde, lassen die Weinflasche hin in, und bedecken sie wieder sorgfältig mit Erde. Hierauf zünden sie jählings mit Heu, Stroh oder Schilf eine Flamme an. Wenn diese ausgelöscht ist, räumen sie die obere warme Erde weg, und ziehen die Flasche aus der Grube heraus, worin der Wein so stark, als in Eis, abgekühlt worden.

Ablactiren, (Absäugeln)

ist eine Art von Pfropfen durch die Annäherung.

- 1) Wenn 2 Bäume von gleicher Größe sehr nahe beysammen stehen, und man in ihre Rinde und in ihr Holz einen Schnitt macht, um die Wunde des einen auf die Wunde des andern zu legen, so daß der Bast von beyden aufeinander paßt, so vereinigen sie sich dermaßen genau mit einander, daß wenn man den einen unter dem Orte ihrer Vereinigung abschneidet, die Wurzeln des andern den beyden obersten Theilen Nahrung geben. Diese Art von Pfropfen geschieht bisweilen von Natur bey den jungen Hagebuchen, wo die Stämme sehr dicht bey einander stehen. Sie kann aber von keinem rechten Nutzen seyn, weil man gemeinlich nur die Aeste des einen von beyden Bäumen erhalten will.
- 2) Man könnte den obersten Theil des einen der solchergestalt gepropften Bäume abschneiden, und indem man das äußerste Ende des Stammes wie eine sehr lange Spitze an einer Schreibfeder zuschneidet, es dicht an einem, einem benachbarten Baum beygebrachten Einschnitt legen, da die obersten Theile alsdann zwey Stämme und zwey Wurzellagen haben würden.